



50. Stapelholmer Rundbrief November 2019

Jahreshauptversammlung des Fördervereins am 05.11. in Erfde

Drei große Veranstaltungen prägten das abgelaufene Jahr, hob der Vorsitzende Arno Vorpahl in seinem Bericht bei der Jahreshauptversammlung 2019 hervor: Der Bürgermeisterabend am 13. Juni mit dem Klixbüller Bürgermeister Werner Schweizer als Gastredner, die Beteiligung am Heimatfest in Bergenhusen am 30.08.-01.09. mit Ausstellung und Umzugswagen sowie die Vergabe des Baukulturpreises am 18. Oktober in Friedrichstadt. Ausgezeichnet wurden das alte Bäckerhaus in Bergenhusen, das von den jetzigen Eigentümern liebevoll saniert wurde, und ein aufwendig restauriertes Querdielenhaus in Seeth.

ALR-Preis für den AK Regionalentwicklung und Baupflege

Die Akademie für die ländlichen Räume in Flintbek hat am 11. November dem Arbeitskreis Regionalentwicklung und Baupflege den ALR-Preis 2019 verliehen, dotiert mit 1.000 €. "Förderung von Landschaft und Kultur und der Erhalt der alten typischen Stapelholmer Bausubstanz tragen dazu bei, das Bewusstsein der Bewohner für die eigene Stapelholmer Geschichte zu wecken und zu fördern und die regionale Identität zu stärken", heißt es in der Begründung der Jury.

Stapelholmer Sternenkicker

Sicher haben Sie alle schon mal den Blick in den nächtlichen Himmel gerichtet und festgestellt, dass die Sterne über Stapelholm besonders schön strahlen! Eine Gruppe Interessierter aus dem Förderverein hat festgestellt, dass es in Stapelholm an einer geeigneten Plattform zur Himmelsbeobachtung fehlt. Daraufhin hat sich eine Projektgruppe gebildet, welche die Möglichkeiten für eine astronomische Beobachtungsstation erkunden soll. Inzwischen wurden mehrere Standorte ausfindig gemacht und nächtliche Messungen der Himmelselligkeit durchgeführt. Da in der Region Eider-Treene-Sorge trotz der auch hier zunehmenden Lichtverschmutzung sehr gute Bedingungen zur Himmelsbeobachtung bestehen, möchten wir die Faszination weiter verbreiten, die ein klarer Sternhimmel bietet. Wir suchen weitere Aktive für dieses Projekt und sind sicher, dass es im Verein noch mehr Nachthimmel-Begeisterte gibt. Interessierte wenden sich bitte an: sternenkicker@landschaft-stapelholm.de.

Frohe Feiertage!

Der Vorstand des Fördervereins wünscht allen Mitgliedern und Freunden der Landschaft ein frohes Weihnachtsfest und ein gutes 2020.